

鍼灸師の多様な働き方

「鍼灸師」の資格を持つ人は平成28年で約17万人。1000人に一人は鍼灸の免許保有者です。そして、大手コンビニ3社の合計が43000店舗に対して鍼灸治療が受けられる施設の数約25000店舗。整骨院(約46000店舗)で働く鍼灸師を合わせるとコンビニよりも多くの施設で鍼灸治療が受けられます。

毎年、4000人強の鍼灸師が誕生し、業界に参入してきますが国民の鍼灸受療率は5%程度を行ったり来たりで業界としては飽和状態です。残念ながら、地域のニーズを勝ち取れずに閉院する鍼灸院も多いのですが、新たな分野へ参入する動きも見られています。

下記の様な働き方の他にも、獣医師と連携して動物への鍼灸治療、豪華客船やイベントに帯同、不妊治療専門や過疎地域での医療の担い手、海外進出など、非常に多様化しています。



本院の様に鍼灸院として開業をし、地域住民の様々な愁訴に対応しています。鍼灸単独だけでなく、柔道整復師、整体、食事療法、トレーニングなど、他資格との併用も多く見られます。



町の個人病院や総合病院などに勤務をし、医師・理学療法士・看護師など他職種と連携をして治療にあたります。開業鍼灸院ではフォローし難い内科疾患や終末期医療なども行っています。



先日千秋楽を迎えた大相撲、野球やサッカーなどのプロスポーツ、世界陸上・オリンピックなどの国際大会、アマチュアスポーツからプロスポーツまで、多くの鍼灸師が関わり選手のケアを行っています。



高齢に伴う様々な痛みや不定主訴を得意とする鍼灸は、寝たきりの方への訪問治療や、認知症予防などで活躍する鍼灸師が多数います。来年からは、機能訓練士に指定され、介護予防の現場でも活躍が期待されています。



痩身や美顔、薄毛治療など、美容に特化したスタイルの鍼灸院は都市部を中心に増えています。従来の鍼灸院のイメージを覆す高級感溢れるエステの様な内装で、女性に人気です。



会社内に鍼灸院を設置する企業が増えています。集中力をアップさせ、仕事の質を上げる鍼灸治療は慢性疲労気味のサラリーマンたちに人気です。企業に訪問をして、施術を行ったり、講演会を行う治療家もいます。



鍼灸治療がなぜ効果があるのか?といった部分はまだまだ未解明な所が多いのですが、大学病院を中心にエビデンス構築に向けて様々な研究が行われています。



昨今のトレーニングブームを受け、フィットネスジムを併設する鍼灸院が増えています。解剖学を深く学んだ鍼灸師が行うトレーニングは効率が高く、治療と並行して行うので人気があります。



洪水、台風、地震など大災害による長引く避難生活は精神的・肉体的疲労で災害関連の疾病を引き起こします。設備や医療器具が無くても一本の針と艾で様々な愁訴に対応できる鍼灸師は様々な災害現場で活躍しています。

ベトナムに日本の鍼灸治療を届けよう!〜クラウドファンディングのお願い〜

日本が世界に誇れる伝統医療「鍼灸」

私達の長年培ってきた日本式鍼灸を海外に輸出していこうという動きが始まっています。

昨年、日本鍼灸師会と国際医療技術財団、ベトナム政府保健省伝統医学局が覚書を締結し、ベトナムにおける日本鍼灸による医療支援が始まります。

- 専門家養成のための現地トレーニングコースを開設
- ベトナム国立鍼灸病院に日本の鍼灸専科を設置
- ベトナム伝統医学医師養成大学の講座に日本式鍼灸術のカリキュラムを導入
- ベトナム社会で日本の鍼灸治療院を開業 などなど。

皆様の温かいご支援をお待ちしています。詳しくは本院のHPをご覧ください。

